

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

S. Marcelino m. y s. Erasmo ob. y m.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahón en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales.

FRANCIA

La comision de 45 individuos encargada de practicar una informacion tocante al estado del comercio general de Francia, ha distribuido á los diputados su primer dictámen redactado por M. Lioncio de Guiraud, el cual contiene tristes datos sobre la situacion de la industria y del comercio de dicha nacion.

El departamento de Alto Marne, que producía 100,000 toneladas de hierro y de 25,000 á 30,000 toneladas de hierro fundido, no ha espedido una sola tonelada de hierro desde el mes de setiembre último.

En los departamentos del Mosa y del Mosela, los establecimientos metalúrgicos han tenido que cerrarse por falta de carbon.

En el departamento del Norte se han suspendido igualmente los trabajos por carecerse de medios de dar salida á los productos y por no haber pedidos.

Otro tanto á sucedido en determinados puntos del Oeste y del Centro.

Las cerrajerías del Somme han cerrado todos sus talleres, habiendo quedado reducidos á la mas completa miseria, á consecuencia de ello, 5,000 familias de trabajadores.

En Thiers (Puy-de-Dome) la fabricacion de cuchillos ha decaído tanto, que la administracion se ha visto precisada á establecer talleres por cuenta del Estado para dar trabajo á los operarios.

La industria algodonera ha venido á parar tambien á una deplorable situacion, de modo que en Rubaix se hallan incritos en las listas de las asociaciones de beneficencia 40,000 trabajadores y en Tour-Coing se hallan sumidos en la miseria 1,500.

La fabricacion de los artículos llamados de San Quintin están paralizadas; mas de 2,000 trabajadores, cabezas de familia, se hallan sin recursos.

En el departamento del Somme no se fabrican ya panas de Amiens; las tres cuartas partes de los talleres de hilados y de tejidos están cerrados.

A estas horas en Ruan subsisten de la caridad pública 41,000 trabajadores; igual paralización de trabajos existe en los departamentos inmediatos, donde las industrias de Ruan proporcionaban el sustento á multitud de trabajadores.

En Troyes y en el departamento del Aube están cerrados los trabajos; las fábricas de hilados; los talleres de gorras no funcionan.

Reims, víctima de la guerra y de la invasion, no halla ya medio de dar salida á sus productos. Quince mil trabajadores gimen en la mayor miseria.

En el departamento del Alto Loire ha desaparecido por completo la fabricacion de encajes que ocupaba á gran número de mujeres.

Las construcciones navales han cesado entera-

mente en los departamentos del Somme, de la Mancha y del Bajo Loire.

Las fabricas de papel carecen de trabajo á causa de no imprimirse ni venderse libros.

La comision recomienda mucho que se restablezcan pronto las comunicaciones en los ferro-carriles y en los canales, á fin de devolver á la industria los tres elementos de vida que tanta falta le han hecho en momentos criticos, á saber; los brazos, el carbon y los mercados.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 24 de mayo.

La seccion permanente del Congreso ha empezado á las ocho de la mañana, y ha sido aprobada el acta de la sesion anterior en votacion nominal por 102 votos.

El señor Varona ha presetado una proposicion pidiendo que no se discuta la del Sr. Becerra hasta que haya discutido el Mensaje; Sr. Iribas otra para que no se discuta hasta que hayan llegado á Madrid los diputados ausentes; otra el Sr. Orense para que no se vote hasta que hayan hablado nueve diputados en pró y en contra, y otra del Sr. Ochoa para que se aplaze hasta despues de aprobados los presupuestos. Todas estas proposiciones han sido dechadas en votacion nominal.

Durante la discusion de la proposicion del señor Sr. Ochoa, al señor Nocedal, haciendose cargo de de una alusion, ha dicho que la nueva dinastia era una calamidad para la patria. El señor Romero Robledo ha pedido que se escribieran estas palabras.

El señor Ocon ha apoyado otra proposicion igualmente desechada y ha manifestado deseos de llegar á un acuerdo. El señor Moret le ha preguntado que acuerdo era ese, y el señor Ocon ha contestado: Dejados hablar una vez mas de la dinastia.

El señor Moret no lo ha permitido.

—Continua el Congreso en sesion permanente.

Han sido desechadas una proposicion del Orgás pidiendo que se permita la discusion del acta adicional y del artículo 33 de la Constitucion, y otra del señor Sofraga pidiendo que no se apruebe la del señor Becerra hasta que el gobierno explique el actual movimiento de tropas.

El señor Valera ha leído el proyecto de contestacion al discurso de la Corona, y el señor Nocedal ha anunciado que leerá mañana su voto particular sobre esta contestacion.

—El general Serrano ha declarado en el Senado que llevará á la Cámara las causas formadas á los generales injuramentados.

Se ha discutido la ley sobre incompatibilidades.

La Reina ha enviado 2,000 pesetas á la Junta de las Salas de Asilo de Barcelona en nombre del príncipe de Asturias.

Las minorías siguen presentando proposiciones en el Congreso, y la presidencia ha desechado al-

gunas por considerarlas ridículas.

Han sido desechadas en votacion nominal una proposicion del Sr. Sañudo pidiendo que bastase una seccion para autorizar las proposiciones firmadas por quince diputados, otra del señor Echevarría pidiendo la reimpresion de la reforma del reglamento de las Cortes hecha durante los ministerios Bravo Murillo y de Gonzalez Brabo, y otra del señor Iribas pidiendo que se exceptuen las proposiciones firmadas por la sesta parte de los diputados proclamados.

Sigue la discusion. Se han presentado á la mesa ciento diez proposiciones incidentales.

Se han presetado 110 enmiendas á la proposicion del señor Becerra, las cuales se dejarán de discutir por considerarlas el presidente interino Sr. Herrera contrarias al reglamento.

Dúdase de que se retiren las proposiciones.

Los reyes destronados tuvieron una conferencia en Ginebra.

El Congreso ha desechado una proposicion del señor Lostau en que se consulte previamente á las Cortes si ha llegado el momento de la reforma de la Constitucion.

El vice presidente señor Martin Herrera ha declarado anti-reglamentarias las proposiciones presentadas á la mesa negando su lectura. Grandes protestas de las minorías. Alguno nos diputados se demuestran dirigiéndose provocaciones violentas. El presidente no puede restablecer el orden. Da la palabra contra la proposicion del señor Becerra al señor Nocedal y este se niega á usarla en vista de la ilegalidad de la mesa. Nuevas protestas y tumulto. Restablecese el orden.

Marsella 20 mayo.

El Papa ha recibido una esposicion de austriacos en la que hay 818,000 firmas. Su Santidad ha escrito una carta al cardenal vicario, declarando que los profesores de la Universidad que se han adherido á la doctrina del canónigo Doellinger cesan de ser católicos. Está preparando una solemne protesta contra la ley de las garantías.

La princesa Margarita vuelve á partir sin haber obtenido una audiencia del Papa, el cual ha contestado que lo sentia, pero que le era imposible concedérsela.

Madrid 26 mayo.

La *Gaceta* publica el reglamento interior del ministerio de fomento.

Ha sido nombrado el señor comandante del departamento de Cartagena en sustitucion del señor Antequera.

Los insurrectos de París solo ocupan la barrera de Italia. Ha habido nuevos incendios.

Los carlistas y los republicanos no se retraerán. Cesarán los periódicos montpensieristas.

Se establecerá un campamento en los Carabanchales.

De La Crónica de Cataluña.

El príncipe real de Sajonia ha trasladado su cuartel general de Compiègne á Margency. Por su parte, el comandante de la guardia prusiana se ha trasladado de Senlis á Montmorency. Finalmente, los destacamentos enemigos, que ocupaban de tres días á esta parte el Vesinet, pasaron el miércoles á Poissy y Chatou.

¿A qué esos movimientos de tropas prusianas? Ignórolo; pero debo confesar que provocan una desconfianza manifiesta, á lo menos en las regiones militares, en donde se cree que tienen por objeto facilitar la fuga de los individuos más comprometidos en la insurrección de la capital.

El derribo de la columna Vendome ha llenado de gozo á los prusianos, que no hubieran osado cargar con este acto de vandalismo, pero que les ha gustado sobre manera verlo realizado por franceses.

Háblase de un banquete celebrado por los prusianos en Saint-Denis en el cual se celebró con brindis la destrucción de la columna. Si á esto se añaden las palabras pronunciadas recientemente por el canciller federal en la Reichstag, al propio tiempo que la benevolencia constante de las autoridades prusianas para con los hombres de la municipalidad, y la seguridad con que estos declaraban ya el 18 de marzo, que nada tenían que temer de nuestros enemigos; cuando, por otra parte, se ve la falta completa de sentido moral de que ha dado tantas pruebas M. de Bismark, y el interés inmenso que tenía en suscitarnos dificultades interiores para coronar la obra de odio empezada el 28 de enero y coronada en Francfort, puede darse como muy probable, sino como plenamente demostrado, que la mano del ministro prusiano se halla en el fondo del movimiento parisiense, ó que, por lo menos, le ha hecho cobrar nuevos bríos.

Muchas son las personas á quienes conozco y que, por su posición especial, se hallan en estado de saberlo que, no solo dicen esto, sino que aseguran tener pruebas que la Europa juzgará tarde ó temprano.

De todas maneras, es evidente que, gracias á la poca distancia que les separa de París los prusianos pueden facilitar la salida á través de sus líneas á todos los jefes del movimiento, los cuales deben de contar ya con tan poderoso auxiliar.

El ministro de comercio en Francia ha decidido la construcción de un camino de hierro directo entre Lion y Turin por Chambery. Por este ferrocarril se podrá ir en siete horas de una á otra capital, haciendo importante competencia á las líneas del Este de Francia que han quedado en poder de los prusianos.

En algunas provincias se nota alguna agitación entre los carlistas, y se cree que se preparan á acudir á un acto de fuerza.

MAHON.

1.º Junio

Esperábamos, y por consiguiente no ha podido sorprendernos, el enfado que manifestó «El Menorquin» en su primer suelto del número de anteayer, pues siempre ha habido, hay y habrá hombres para quienes es bueno todo lo que ellos hacen, por más que hayan calificado de malas, cosas iguales hechas por otros. Infinidad de veces se ha deleitado dicho periódico en zaherir, ridiculizar y hasta maltratar á los empleados, no por sus actos como

tales, sino solamente por serlo; y ahora ha bastado que «El Constitucional» hiciese en sus columnas una alusión muy decorosa y comedida á haber aceptado sueldo quien tan acerrimo se había manifestado contra todos los que lo tienen, para que «El Menorquin» se exasperase y perdiendo los estribos, tratase de envidiosos y de enemigos irreconciliables, á los que han tenido el atrevimiento de decir de D. Antonio Taltavull muchísimo menos de lo que él ha dicho y repetido hasta la saciedad, de personas cuyo único delito es no profesar sus mismas ideas.

¿Cree efectivamente «El Menorquin» que fué la envidia lo que nos indujo á aludir al sueldo que disfrutaba el Sr. Taltavull como vocal de la comisión permanente de la Diputación provincial? Cuidado con eso caro colega, porque entonces te espondrias á que también de tí se creyera que cuando predicabas contra los que viven del presupuesto, dictabas tus palabras, no el interés público, sino la envidia, pues lo más común en los hombres es juzgar capaces á los demás de aquello mismo que harían ellos en situaciones análogas. Aparte ese pobrisimo argumento de la envidia, lo único notable que vemos en el suelto de «El Menorquin» es la distinción, ingeniosa por cierto, que pretende establecer entre un cargo retribuido obtenido, como dice, por el sufragio espontáneo de cierto número de diputados, y el empleo mendigado y obtenido, muchas veces á fuerza de humillaciones. El dinero, por más vueltas que se le den, tan dinero es si sale del Tesoro, como de las arcas provinciales ó municipales, y puesto que *turron* se llama en nuestra época la retribución de los servicios que prestan los funcionarios públicos, diremos también, que ese *turron* no es más ni menos sabroso por elaborarse en la Corte ó en las Capitales de Provincia ó en los pueblos. Desgraciada ley de Diputaciones provinciales, si el cargo que obtiene el Sr. Taltavull hubiese sido conferido á algun próximo no federal! Seguramente que si tal hubiese sucedido, *turron* sería para «El Menorquin» el sueldo de aquel destino, y el Diccionario no suministraría palabras bastante fuertes para condenar á las Cortes Constituyentes que introdujeron la novedad de retribuir á los Diputados que forman la Comisión permanente.

Por lo demás, no siendo nuestro ánimo criticar la ley que ha establecido dicha retribución, ni tampoco á los que la aceptan como medio necesario para sostenerse decorosamente mientras ejercen su cargo, haremos caso omiso de si son en mayor ó menor número las corporaciones provinciales que la han reusado, y de si fué tal ó cual fracción de la nuestra la que propuso no admitirla; y terminaremos por hoy diciendo que antes de censurar á los demás conviene mucho meditar si anteriormente hemos hechos ó después podremos vernos en el caso de hacer lo mismo que intentamos atacar.

Correspondiendo á la escitacion que en su número de ayer dirige «El Menorquin» á toda la prensa de esta ciudad, unimos gustosos nuestra débil voz á la suya contra el aumento que al parecer van á sufrir en el presente año económico las cuotas de los contribuyentes al subsidio industrial y de Comercio. No habiendo aumentado la población, no habiendo mejorado nuestras circunstancias, sino muy al contrario, no sabemos comprender como han de sufrir mayores cargas nuestra industria hoy por desgracia tan abatida, y nuestro comercio insignificante y poco más que nulo. Ofrecemos estudiar la cuestión y ocuparnos más detenidamente de ella otro día: mientras tanto confiamos que la Corporación municipal y la Junta de comercio desplegarán su más activo celo para conjurar el peligro que nos amenaza, no dudando que los esfuerzos se verán se-

cundados por nuestro Diputado á Cortes, lo mismo que por nuestros Diputados provinciales.

Parece que la fragata acorazada «Arapiles», que el gobierno mandó á Argel para proteger en caso dado á los españoles allí residentes, ha recibido orden de regresar á España atendido sin duda á la desaparición de las causas que motivaron aquella primera disposición.

Sirva esta noticia para tranquilidad de las muchas familias que tienen parientes en aquella colonia.

Segun se nos ha manifestado el vapor Ester, que venimos anunciando en la sección correspondiente ha prorrogado su salida de Barcelona para Montevideo y Buenos-Ayres, hasta el 20 de junio corriente en lugar del 15 como estaba anunciado.

En la mañana de hoy ha fondeado en este puerto, procedente del de Rosas, la fragata de guerra española *Mendez-Núñez* como podrán ver nuestros lectores en el movimiento del puerto. Segun se nos ha dicho viene para embarcar algunos víveres, debiendo salir en el día de mañana, para ir á incorporarse con los demás buques de la escuadra que cruzan por las aguas de Barcelona.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Madre del Amor Hermoso.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 31.

Del Callao en 127 días fragata de los Estabos-Unidos «Moravia» de 1208 tons., cap. Mr. Patter con 21 trips y

De Argel en 3 días laud esp. «Barbarita» de 40 tons., p. Antonio Nadal con 7 trips., 16 pas., trigo y harina.

Idem el 1.º Junio

De Rosas en 3 días fragata de guerra esp. MENDEZ NÚÑEZ de 8 cañones y 500 caballos al mando del capitán de Navio de 1.ª clase D. Luis Bula con 400 plazas.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 34 m. — Pónese á las 7 h. 22 m. de la tarde.

LUNA—Sale 8 h. 6 m. de la tarde.—Pónese á las 4 h. 52 m. mañana.

ALCANCE.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

Madrid 28 mayo.

Versalles 28.—Una circular de Thiers, fechada hoy á las dos de la tarde dando cuenta de las operaciones de la noche última, dice que el general Vinoy ha tomado la cárcel de la Roquette donde ha salvado á 169 rehenes, pero los insurrectos habían fusilado ya á otros 64, entre los cuales se hallaban el arzobispo de París, el párroco M. Deguerrey y el presidente M. Bonjean.

«Los insurrectas, añade la circular, están ahora cercados en un estrecho recinto entre el ejército francés y los prusianos que les niegan el paso, Van á espiar sus crímenes y no les queda más recurso que morir ó entregarse.»

Después de confirmar la noticia de la muerte

de Milliere y Delescluze, la circular terminaba diciendo: «La insurreccion, encerrada en un espacio de algunos centenares de metros, esta vencida, completamente vencida. La paz va á renacer, pero no podrá arrojar de los corazones honrados y patriotas el profundo dolor que sienten.»

Madrid 29 mayo.

La *Gaceta* publica el inventario de las minas de Riotinto y el programa para las oposiciones de las plazas de segundos ayudantes farmacéuticos del cuerpo de Sanidad militar.

Dice el *Imparcial* que se ha confirmado el fusilamiento del arzobispo de París con otras sesenta y tres personas notables. No queda ya ningun insurrecto.

Han sido presos cuatro sacerdotes en Hija por escitar á una insurreccion carlista.

El general Serrano vuelve hoy de Arjonilla.

Créese que los Emperadores del Brasil desembarcarán pronto en Lisboa y vendrán á visitar á los Reyes de España.

Se está trabajando para formar un nuevo grupo de diputados de la mayoría.

En una reunion de los diputados y senadores catalanes se ha tratado de las carreteras, de los presupuestos, de la nueva estacion del ferro-carril de Tarragona en Barcelona y de otros asuntos y se han nombrado varias comisiones.

Los imponentes á la Caja de depósitos piden al señor Moret que los deje en la situacion que se hallan antes de los nuevos presupuestos.

Versalles 29.—La insurreccion queda completamente terminada; no hay partida alguna de rebeldes. Se han hecho numerosos prisioneros; se han recogido 8000 cadáveres en las calles de París.

Madrid 29 mayo.—El conde de Toreno ha consumido el tercer turno en el Congreso contra la reforma del reglamento y le ha contestado el señor Herrera. Han rectificado despues varios diputados, entre ellos el conde de Toreno y el señor Bugallal.

La salud del Pápa es excelente. La noticia de su enfermedad es falsa, y ha sido própalada por los periódicos republicanos de Roma.

Madrid 30 mayo.

Ha sido aprobada en votacion nominal la reforma del reglamento del Congreso por 144 votos contra 96.

El ministro de Estado, contestando al Sr. Castellar, ha execrado los crímenes de París, apostrofrando á sus autores, y ha dicho que España no cerraria las puertas á nadie, pero que atendria las reclamaciones de Francia, cumpliendo rigurosamente los tratados de estradicion.

Madrid 30 mayo.—Los Reyes están dispuestos á costear la procesion del Córpus.

Versalles 29.—Los últimos restos de la inurreccion que se habia refugiado en Vincennes se han rendido hoy.

Versalles 29.—En la Asamblea nacional ha habido un debate sobre la capitulacion de Metz. El general Changarnier ha defendido al mariscal Bazaine asegurando que la rendicion de Metz se debió á haber sido reducido el ejército á la impotencia. El general Le Flo ha dicho que la ley es terminante sobre este punto, y que todo militar que entrega una plaza debe comparecer ante un consejo de guerra.

La Asamblea ha decidido pasar á la órden del dia. M. Picard, contestando á una pregunta de M.

Audifret, ha anunciado que el gobierno someterá en breve á la Asamblea la cuestion de las segundas elecciones.

Versalles 29.—Ayer tarde fueron conducidos á Versalles 3,000 prisioneros.

Cartas de París confirman que las últimas fuerzas insurgentes fueron aniquiladas ayer detrás de Belleville y del cementerio del Padre Lachaise.

La autoridad militar procede ahora al desarme, pesquisas y prisiones sin encontrar resistencia alguna. La poblacion manifiesta la mas profunda satisfaccion al verse libre del yugo de la Municipalidad.

Entre los rehenes fusilados están el arzobispo de París, el prelado Surat, el párroco M. Deguerry, el padre Perez, jesuita. MM. Ducondray, Clair y Olivaint, el abate Allard y otros sacerdotes, treinta y cinco gendárnes y el banquero suizo M. Jecker.

Marsella 28.—El general Ladmiraunt se apoderó ayer tarde de las alturas de Chaumont y de Menilmontant, y el general Vinoy del cementerio del Padre Lachaise, haciéndose durante el dia 5,000 prisioneros.

Ayer tarde fueron fusilados el arzobispo de París y sesenta y cuatro rehenes.

Los insurrectos están acorralados en un breve espacio.

Se ha presentado á la Asamblea nacional una proposicion para el petróleo sea considerado como artículo de guerra.

Marsella 29.—En una larga circular de M. Thiers se confirma la noticia de haber sido fusilados el arzobispo de París, M. Deguerry, párroco de la Magdalena, el presidente Bonjean y sesenta y un rehenes mas, la mayor parte personas notables. Las tropas han salvado á ciento sesente y nueve. M. Chandey, redactor del *Siecle*, habia sido anteriormente asesinado.

Los insurrectos, acorralados entre las tropas prusianas y francesas, tendrán que perecer ó capitular.

M. Delezcluze ha muerto; M. Milliere ha sido fusilado.

El ministro de Justicia y Cultos, M. Julio Simon, ha anunciado al clero la muerte del arzobispo de París y los sacerdotes sus compañeros de cautiverio, especialmente el prelado M. Surat y varios superiores de seminarios. El ministro promete dar detalles sobre esta catástrofe impía.

El telégrama del Ministro se ha leído aquí en todas las iglesias.

Madrid 29 mayo.

Se ha aprobado en el Congreso el acta del primer distrito de Cádiz por 86 votos contra 66.

El señor Ferratges ha defendido el dictámen en contra del señor Morayta.

El señor Jove y Hevia ha preguntado si el gobierno sabia que algunos criminales de París se habian refugiado en España. El ministro de la Gobernacion ha contestado ofreciendo que los entregaria á los tribunales franceses.

Ha continuado el debate del dictámen de la comision sobre el reglamento, que han combatido los señores Celles y Prefumo y han apoyado los señores Herrero y Sardoal.

El *Imparcial* dice que á pesar de los esfuerzos de los agentes carlistas se disfruta completa tranquilidad en Navarra sin que haya temores de desórden.

Entre los prisioneros de Versalles hay varias mujeres que pertecian á un batallon de amazonas.

M. Julio Favre ha remitido una circular á los potencias pidiendo la estradicion de los insurrectos, los cuales, dice, son asesinos, incendiarios y ladrones y no delincuentes en política.

Madrid 30 mayo.

La *Gaceta* publica un decreto disponiendo que el Sr. Sardoal reemplace al Sr. Mata en el cargo de comisario del Almirantazgo.

Se asegura que los Borbones y Orleanses de España han tratado en Ginebra de una fusion igual á la de los principes franceses de estas familias.

Con motivo del cumpleaños del Rey habrá en palacio un banquete al cual asistirán los ministros, á los que se ha dado órden para que vistan levita.

Se están estudiando tres proposiciones para la construccion de un cable entre Hong-Kong y Manila.

El señor Ruiz Zorrilla ha salido para Palencia; su salud mejora.

Roma 29. (Oficial).—La salud de Su Santidad es excelente.

Se ha presentado en el Congreso una proposicion que ha apoyado el Sr. Sañudo sobre la libertad de la elaboracion de los tabacos habanos desde el primero de julio, y ha sido tomada en consideracion.

Se ha presentado otra proposicion firmada por la mayoría reprobando la conducta de la Municipalidad de París. La han apoyado los señores Peñuelas, Merelles y Nuñez de Arce, y la han combatido los Sres. Soler y Moraita.

Por un decreto de M. Thiers de fecha de ayer se ordena el desarme de París y se declara disuelta la guardia nacional del departamento del Sena.

Cartas de París de ayer noche consignan que reina completa tranquilidad, y que vuelve á su trabajo la poblacion. Una numerosa multitud visitaba ayer las ruinas humeantes aun de los edificios públicos. Los soldados son victoreados y obsequiados. Continuan las pesquisas y prisiones sin resistencia.

El cuerpo de ejército del general Clichant regresó ayer á Versalles.

Madrid 31 mayo.

La diputacion provincial de Sevilla ha aprobado una proposicion cuyo objeto es crear escuelas teóricas de agricultura en cada partido de la provincia.

El ministro de Marina presentará en breve un proyecto de presas marítimas.

Los imponentes de la Caja de depósitos piden que no se anule la disposicion de dar bonos del Tesoro en garantía de los depósitos.

CAMBIOS CORRIENTES EN LA PLAZA DE BARCELONA.

Dia 30 de mayo de 1871.

	Desem- Capital. bolsado.	Dinero.	Papel.
	Rs. vn.		
Deuda pública del 3 p. S interior.	«	«	27'32 27'37
Id. id. id. exterior.	«	«	33'30 33'45
Obligaciones del Estado por subvenciones de ferrocarriles.	2000	«	52'20 52'35
Banco Barcelona. 2000 75p. S			109'00 109'50
Oblig. fer-car. de Zaragoza, emis. Dic. 58 y enero 59 6 p. S .	2000	todo	62'50 63'00
Id. id. del 3 p. S .	2000	todo	31'00 31'25
Id. del fer. car. de Almansa á Valencia y Tarragona, 3 p. S .	1900	todo	19'75 20'00

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Deseosa esta Admon. de partido de que los contribuyentes al Subsidio Industrial de esta ciudad y pueblos sufragáneos concurren al acto de las clasificaciones que han de hacerse los mismos, y las cuotas que han de satisfacer durante el año económico próximo de 1870-71, cuyo acto ha de practicarse en esta oficina segun el art. 70 del decreto de 20 marzo 1870. Por no llegar á diez el número de individuos que componen cada gremio, he acordado invitar á todos los que pertenecen á los designados á continuación para que se sirvan presentarse en ella en los días que se les señalan de 11 á 12 del día. Mahon á 30 de Mayo de 1874.—El administrador depositario.—Francisco Vinent y Vives.

Día 2 Junio.

Almacenistas de frutos coloniales.—Idem de aceite y jabon.—Almacenistas de curtidos.—Especerías.—Abacerías de 4.ª clase.—Mercaderes de sedas y cintas.

Día 3 Junio.

Tiendas de sombreros.—Idem de vidrios huecos y planos.—Idem de vino generosos y licóres.—Relojeros.—Cordeleros.—Cabonerías.—Herradores.—Barberos.—Cacharrerías.

Día 5 Junio.

Engastadores de piedras falsas.—Floristas.—Maestros de calafatería.—Tiendas de juguetes.—Idem de semillas.—Procuradores.—Médicos.—Boticarios.—Molinos de viento.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente segundo y último edicto se llama y emplaza á D. Juan Orfila y Pons y á D. Juan Orfila y Cardona vecinos que eran de esta ciudad y en el día de ignorado paradero para que dentro del término de cinco dias comparezcan en este Juzgado y escribania del infrascrito á contestar la demanda que contra ellos ha deducido D.ª Antonia Saura y Eymar vecina de esta ciudad sobre tercera de mejor derecho sobre las fincas que le fueron embargadas á instancia de D. Rafael Llusa y compañía de Barcelona. Si así lo hicieren se les oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndoles las notificaciones en los estrados del juzgado parándoles los perjuicios que en derecho haya lugar. Dado en Mahon á veinte y tres de Mayo de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno.

Por el presente se cita á D. Francisco Mercadal y Vinent presente de ignorado paradero, para que dentro del término de tercero día se presente por medio de procurador con poder bastante á oponerse al embargo de bienes practicado contra el mismo en el juicio ejecutivo que le promovió en este juzgado D. Miguel Mercadal y Vinent para el pago de tres mil cuatrocientas veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos aperebido que le no verificarlo, se procederá sin más citarle á la venta y remate de los mismos parándole los perjuicios consiguientes. Dado en Mahon á veinte de Mayo mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés Esno.

CRISTALES

naturales de humo

LONDRES

INDICADOR DE LA VISTA.

CRISTALES

de mineral de roca

del

BRASIL.

LASSALLE HERMANOS,

Calle de la Barvaleta núm. 18.

Ventajosamente conocidas en esta isla, ponen en conocimiento de sus muchos favorecedores, que acaba de llegar en esta con un completísimo surtido de instrumentos de óptica y particularmente anteojos y lentes con cristales de superior calidad de las formas llamadas PERISCOPICOS y CILINDRICOS tan recomendados por el célebre Dr. WOLLASTON por la propiedad que tienen de dejar ver con limpieza en un campo mas ancho, á las personas cuya vista cansada por el exceso de trabajo ó debilitada por la edad, no les conviene de ningún modo usar anteojos muy comunes presentando en general los cristales de estos muchos defectos tanto en el interior como en el exterior por ser mal trabajados. Tales son los cristales que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que dá ha conocer desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricación.

Se componen galas y lentes y toda clase de instrumentos de óptica, pesa-cartas y monedas, á 8 y 10 rs. uno, sistema decimal.

PARA MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES

Y DEMAS ESCALA.

Saldrá de BARCELONA el día 20 de Junio, el nuevo vapor á hélice

ESTER.

DE 3.000 TONELADAS Y 800 CABALLOS.

CAPITAN, DON F. MEREANT.

Para más informes dirigirse á D. Juan C. Parpal, —Bastion 16.

EL CORREO DE LA MODA.

Modas de Caballeros.

SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

En esta interesante publicacion, sin rival en su género, hallarán los señores que se dediquen al difícil arte del Sastre, cuantas indicaciones necesiten para su profesion y para ponerse á la altura de los mejores profesores extranjeros. Detallada revista de las Modas mas recientes, útiles consejos sobre el corte y la medida, una plantilla de modelos de las prendas que obtengan mas favor del público, y por último, un magnífico figurin doble iluminado, con su explicacion correspondiente, facilitará la ejecucion de toda clase de trages, por difíciles que sean.

Considerando tambien que muchos profesores, ya por hallarse establecidos en puebllos pequeños, ya porque sus esposas son modistas, necesitan estar al corriente de los trages de señora y del modo de confeccionarlos, procuraremos que en el figurin iluminado aparezcan una ó dos figuras de señora, vestidas con gusto y elegancia.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 36 Rvn.—6 meses 30.

REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

Asociacion de beneficencia domiciliaria de Mahon.

Por acuerdo de la Junta directiva tomado en sesion de día 25 del corriente, se convoca á los señores socios á Junta general, que se celebrará el día 4 de junio próximo á las 4 y media de la tarde en el salon de sesiones de las casas consistoriales de esta ciudad, con el objeto de sujetar á su aprobacion las modificaciones, reformas y adiciones al Reglamento de la asociacion, que la experiencia ha demostrado ser convenientes ó necesarias. Mahon 27 de mayo de 1874.—El vice-presidente de la asociacion, Juan M. Saura.—Por acuerdo de la Junta, Francisco Orfila, Srio

Vapor español MARIA.

Saldrá del puerto de Barcelona para la Habana del 8 al 10 del próximo mes de junio.

Para Argel.

Saldrá de este puerto para Argel el día 9 de Junio la tartana «San José,» p. Diego Caules; admite pasajeros, y se verán en el muelle con el mismo patron, que llegará el día 3 de Ciudadela.